

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia Segunda época

La Junta de Protección á la Infancia

Labor meritísima

Esta mañana hemos asistido á la comida que á los niños robados á las Escuelas Graduadas, dá la Junta de Protección á la Infancia.

Cuarenta y cinco chicos, de andrajosos vestidos, pero con lucientes rostros, se sentaron á las mesas, donde se les sirvieron sendos platos de cocido (carne, garbanos y café), que combinan con el apetito propio de la edad de los juegos.

Don Juan Solé, médico, entusiasta promotor de este inimitable beneficio para los niños robados, nos decía que aquellos niños sedados y alegres, eran no ha mucho, pálidos y tristes. La comida caliente, que se varia casi todos los días, ha producido este milagro.

—Y de recursos para atender á esta obra social, cómo se encuentran?

—Ahora, bien, gracias al nombramiento de un socio para recaudar el cinco por ciento que á la Junta corresponde por los ingresos de espectáculos públicos.

Previamente me han entregado hoy 1.100 pesetas correspondientes al mes que ha pasado. Pero de estos meses habrá pocos, porque no repite con frecuencia su tournée la compañía Guerrero Mendoza que ha producido de los juegos para nosotros, cerca de 600 pesetas.

—Y qué han usado de aumento esta comida á más niños?

—Por ahora personas de otra clase también muy necesaria. Dales ropas que como puede apreciar, les falta á muchos. Y desde luego, aumentar en la medida que podamos, el número de niños para que coman.

El señor Solé nos habló de otros proyectos utilísimos que tiene en estudio la Junta, como el de hacer un gran comedor para los chicos, é independientemente administrar la comida.

Nosotros estrechamos su mano, felicitándole y expresándole nuestro aplauso á todos los individuos de la Junta, que tanto se preocupan de su importante cargo social.

De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado á Murcia, nuestro querido amigo, el magistrado-presidente de la sección segunda de la Audiencia provincial don Gabriel Fernández Céspedes.

En uso de licencia ha venido de Larache nuestro estimado amigo, el capitán de artillería don José López Pinto.

Entornos

Se encuentra mejorado de su dolencia, nuestro amigo D. Antonio Illán.

Letras de luto

Confortada con los auxilios espirituales, falleció anoche la señora doña Concepción Navarro Campillo, madre de nuestros amigos don Antonio y don Federico Cervera.

Esta tarde se ha verificado el entierro, al que ha asistido numeroso acompañamiento.

La Audiencia en Cartagena

Vistas para el día 6

Una precedente de este juzgado por robo contra Gustavo Martínez López y otro.

Defensor señor Medina Almeida.

Otra por corrupción de menores contra varios.

Nota del día

La Inmaculada triunfa

Los tradicionales novenarios á la Purísima están en su apogeo. En todas las iglesias de Cartagena con más ó menos esplendor se celebran los días que preceden á la fiesta de la Patrona de España y de su gloriosa infantería de guerra. También en los cuarteles donde se aloja la tropa se prepara el homenaje anual, con que rinden vasallage los infantes españoles que no supieron humillar sus armas y banderas más que ante Dios.

El novenario de la Inmaculada, tiene este año para nosotros los periodistas católicos, un carácter especial: dos compañeros, diputado á cortes por Madrid uno, y sacerdote el otro, ambos separados por sus errores del seno de la Iglesia Católica, han reingresado abjurando sus pasados extravíos en la misma fé que tanto combatieron con sus propagandas orales y escritas.

Por extraña coincidencia, ambas conversiones ocurren en el mismo día del novenario á la Purísima. Ella seguramente, habrá iluminado con un rayo de su luz soberana, las entenebrecidas inteligencias de los periodistas madrileños (murcinos de origen) y habrá hecho brotar de aquellos corazones roqueños para lo ultraterreno, el acto de contrición que les vuelve á la casa solariega que abandonaron.

Sea para honra de la Inmaculada esta determinación de don Luis Talavera y don José Ferrandiz.

N.

La Patrona de los artilleros

La fiesta de hoy

En la Iglesia de la Candelaria, se ha celebrado esta mañana á las once una misa, que para honrar á su patrona Santa Bárbara, dedican las fuerzas de artillería de esta plaza.

Han asistido á más de las fuerzas con bandera de esta comandancia al mando del teniente coronel, comisarios de todos los cuerpos del ejército y armada, y los excelentes señores Comandante General del Apostadero, Gobernador Militar, General de la Brigada y General de Arsenal.

Al religioso acto, han asistido numerosas señoras de la Asociación de Santa Bárbara y las familias de los jefes y oficiales de ejército y armada.

En el altar adornado con primoroso gusto, entre flores y luces, se hallaba la imagen de la Santa.

Esta mañana obsequiaron con una diana, que tocaron las bandas de los regimientos de España y Sevilla, á las fuerzas de Artillería alojadas en el cuartel.

Esta tarde se ha repartido á las tropas rancho extraordinario, y en el cuartel se han efectuado diversos y entretenidos juegos.

A VERTIMOS

á cuantos nos envían sin pedírselos, escritos para su publicación, que no se devuelven los originales

Las Damas Catequistas

Es tanta la bondad de esta meritísima institución y tanta las simpatías que ha conquistado entre los obreros, que no cesan estos de visitar nuestra redacción, manifestando el vivo deseo que tienen para que se renueven las clases que el pasado invierno con gran provecho se les dieron por las beneméritas señoras y señorías que forman esta entidad.

Como á algunos obreros, llevados de su buen deseo é impaciencia por recibir la instrucción en las diferentes clases que se abrieron en la Económica, no se muestran satisfechos con la explicación quedámoslos respecto á la repertura del curso, reproducimos íntegra la carta recibida de la digna Presidenta de la Junta de Damas Catequistas, señoría Concepción de Murcia, creyendo que esto satisfará á los honrados hijos del trabajo y deseando queden pronto comadadas sus aspiraciones.

Dice así la carta:

Sr. Director de EL ECO DE CARTAGENA.

Muy señor mío: Le ruego inserte en el periódico de su digna dirección, lo que á continuación expreso en contestación á lo que firmado por un obrero se alude á las Damas Catequistas en el número de anoche.

A mediados de Septiembre, reuní á las señoras que componen la Junta del Centro para saber si deseaban continuar la labor comenzada, teniendo la satisfacción de ver que era unánime el criterio de que debían renudarse las clases.

Como no podía empezarse este curso sin nombrar Presidenta, por ser yo interina, y además hebia que renovar algunos cargos de la Junta, escribí á doña Martirio R. Sepiña, la que contestó vendiéndose para fines del mes de Octubre.

Posteriormente, por persona venida de Madrid, me mandaron decir que vendrían en primeros de Noviembre y en vista de que el tiempo pesaba y no venían, he decidido volver á escribir y no he obtenido contestación, por lo que dije á la secretaría escribiera á la General de Madrid y con arreglo á su contestación, proceder.

Soy la primera en lamentar este retraso que nos priva de continuar una obra en la que todas tenemos nuestra predilección, tanto más que corresponde en ella á esos dignos obreros para los que no tenemos más que alabanzas.

Es su atenta s. s.

q. l. e. l. m.

Concepción de Murcia.

26 11 1915.

En Albacete

Aeródromo militar

Se ha publicado una R. O. mandando librar la cantidad presupuestada para construir un Aeródromo militar en Albacete.

Tenemos entendido, que dicho parque militar, quedará instalado, en una magnífica llanura situada en las inmediaciones de la aldea «La Pulgosa» á unos tres kilómetros y medio de la capital.

Se compondrá de seis «hangars» para albergar 12 aparatos de aviación; dos pabelones, uno para los oficiales y otro para la tropa y dispondrá de tres automóviles.

El personal que ha de tener asignado no bajará de 40 individuos de tropa y 16, entre oficiales y pilotos, fijos.

Las obras de instalación comenzarán muy en breve.

Notas agrícolas

Cuidados agrícolas durante el mes de Diciembre.

En los campos.—Se recorrerán las siembras y las que se viesen adelantadas se aricarán inmediatamente, á fin de contener su vigor y abrigar las cepas ó cuellios de las plantas; más si se las viese con demasiada hierba, se echarán antes las ovejas, aricando en seguida sin recelo con el aporador.

Se continúa alzando los barbechos mientras el tiempo lo permita, sobre todo en las tierras fuertes, y echando abono y estiércoles en los que se hubiesen de sembrar á la primavera. Se abonan asimismo los prados, se rellenan las desigualdades y se reparan las cercas aporilladas.

En la huerta.—Se hacen las camas calientes para las almantas y semilleros; se siembran lechugas tempranas y berbios en abundancia, para tener de esta provisión en los meses siguientes; se cubren todas las plantas que estén repicadas, rodeándolas de una mata de estiércol, y se empajan los árboles delicados antes de que empiecen las heladas fuertes.

Se siembran al aire libre malvas, espinacas, habas, guisantes, lechugas acogochadas y acogolladas largas.

En este mes los fríos no permiten que haya flores más que en los invernáculos; sin embargo, si el invierno es algo templado, á últimos del mes suelen verse alguna violeta y algún narciso al pie de los muros abrigados.

En las majadas no hay que hacer más que poner una gran cama, aprovechando hojas y toda clase de fusca menuda, cuidando de levantar diariamente las deyecciones húmedas. Se retiran del monte hasta los cerdos camperos, ó se les relega á un extremo donde no puedan hacer daño y estén abrigados; pero conviene darles de comer algo de parte de tarde, para que se hayan criados.

En casa.—A los ganados que no están en cebo se les pone á ración de invierno, que es la mitad casi de la de trabajo ó producción, cuanto baste para mantenerlos en carnes. Se los abriga, aumentando la cama y aún cubriéndolos con mantas; se les quita con todo cuidado el estiércol húmedo y se les da de beber templado en cuanto es posible, es decir, cual sale el agua de los pozos, fuentes y aljibes.

El azufre como abono

Un agrónomo francés, Mr. Bonllayer, ha publicado unas experiencias acerca del buen resultado que da el azufre como abono.

Pero las plantas en que dicho metal ha producido más señalados efectos son los nabos, rábanos, mostaza, espinacas, remolacha y acelgas; pero además ha empleado el azufre con éxito en el cultivo de la patata, lechuga y otros vegetales de huerta.

El modo de usar el azufre como abono es bajo la forma de po'vo fino (flor de azufre), enterrándole superficialmente á la dosis de diez gramos por metro cuadrado de terreno.

Dos porciones de tierra dedicadas al cultivo de la remolcha, de las cuales una fué abonada con azufre y otra no, dieron respectivamente 44 y 34 kilos.

Verdadera.

Conferencia en el Penal

El próximo domingo día 14 daré á los reclusos de la Prisión Central, una conferencia sobre «Prevención de los delitos», el joven abogado de Murcia don Mariano Ruiz y Junco.

El Eco en Valencia

La Química y el Progreso nacional

Notables por más de un concepto, han sido las lecciones ó conferencias dadas en el Paraninfo de la Universidad de Valencia, por el Reverendo Padre Dr. don Eduardo Vitoria, acerca de la Química y sus variadas y útiles aplicaciones.

Pocas veces se ha visto congregado tan numeroso como selecto concurso, en el salón de actos de esta Universidad, iniciada oportuna y seriamente por el Centro escolar y mercantil, con objeto de obtener la provechosa divulgación científica de los principios, verdades y adquisiciones de la Química moderna, á vadie mejor que al Reverendo Padre Vitoria podía haberse encargado labor tan difícil. Familiarizado ha muchos años con la práctica de Laboratorio; al frente del famosísimo centro de cultura, hoy de fama europea, «El observatorio del Ebro»; conocedor de los más famosos laboratorios del mundo; habituado á diario á costibuir con la prebeta, los tubos de ensayo, las retortas, estufas y cuantos enseres y aparatos modernos a los descubrimientos é inventos del día, á los cuales contribuye personalmente, en no pequeña parte; cuantas aservaciones, cuantas reflexiones le surge en su intensa y extensa labor, eran avaladas por una domiría, una solidez y una comprobación exacta, fiable, indubitable, que llevaba la convicción al ánimo de los oyentes.

No es imponible, por su mucha extensión, esbozar, siquiera, el programa que en estas conferencias; hechas de ciencia y esmaladas con gráficos, proyecciones, experimentos de laboratorio, y datos personalísimos de actuación diaria, daba el famoso Maestro, con palbra fácil y fluida, claridad de expresión y arrebatos de hombre convezuado y dominador de los temas de su programa.

«La ciencia química y la ciencia de los explosivos». «La ciencia química y la terapéutica». «La ciencia química y la industria». «La ciencia química y la Agricultura». «La ciencia química y la vida doméstica».

Como se comprende por estos anunciados, la labor del conferenciante habia de ser impropia, acusando una sabiduría reservada solo á los maestros de la Química, por tener suspendido el ánimo de sus oyentes durante unas dos horas que duraba cada lección, sin cansancio ni desfallecimiento por parte del actuante ni del público.

En todos los pasajes se veía al gran patriota, al alto español, que sembrador grande de ideas y civilizador prestigioso de adelantos para las industrias agrónomicas, para las ciencias médicas-farmacológicas, para las industrias de construcción, marcha orientaciones á seguir para el progreso y adelanto patrio.

El Doctor Bermijo, catedrático de química y Vice Rector de la Universidad, hizo el resumen de las conferencias y terminó diciendo:

«El padre Vitoria es una prueba de que la ciencia no está refudida con la fé, demostrando una vez más que el religioso, lo mismo que el hombre de ciencia, solo espera su galardón en Dios.»

Tan Kot.

¡TODO SE VA!

—¿A dónde marcha el «Valor»?

—Me voy lejos de mi patria, donde hoy nadie me hace caso y antes todos me adoraban.

—¿Y á dónde vas tú, «Vergüenza»?

—Caminito de tu casa; donde era el sol muy hermoso y era la gente muy brava.

Donde había corazones más fuertes que las murallas, y donde nunca extrangeros osaron poner su planta.

Donde había patriotismo, y donde todos luchaban por defender su bandera como á madre idolatrada.

Pero al ver que tú te vas, también vuelvo las espaldas, pues donde falta el «Valor», la «Vergüenza» no hace falta.

M. de Palacios,

Teatro Circo

Temporada de invierno Compañía Cómica-dramática de Ferri Torvar. Dbut del 8 al 10 de Diciembre de 1915 con la hermosa comedia en tres actos de don Gregorio Martínez Sierra «Mamá», y el divertido entremés de los celebrados autores don Serafín y don Joaquín Álvarez Quintero «Sangre gorda».

Lista de la compañía:

Actrices.—Cavaler Goria, Calderón, Adela; España, Presentación; Evangelista, Teresa; Porri, Ana M; Fernández de Córdoba, Francisca; Garrigó, Camín; Jordán, Carmen; Posadas, Carmen y Pamplona, Angeles.

Actores.—Abar, Muñoz; Alba, José; Aca, Manuel; Brios, Francisco; Corra, Arge; Cruz, Manolo; Luna, Manuel; Martinz, T. Val; Luis; Mari, Jaime y Navarro, Victor G.

Ayudantes.—Mariano Romero y Francisco Luna.

Representante.—Demetrio Alfonso.

Gerente.—Antonio F. Santamaría.

Luz de presentación, Rico y estudio Magnifico decorado de Amorós y Marañón.

Precios del abono por función.

Patron sin entradas (incluido el Timbre) 10 pesetas.

Bateas con entradas (incluido el Timbre) 150 pesetas.

Los carnets de abono pueden adquirirse para las doce funciones anunciadas ó también para solo seis de ellas que correspondan á cualquiera de los turnos por ó imparte.

Los estrenos serán puestos en escena en forma que correspondan igual número de ellos á los dos turnos.

A ninguna obra se le dará más de una representación en el mismo turno.

NOTAS.—El abono queda abierto desde la publicación de esta lista y en el Kiosco de la Plaza de Puñama de 11 á 1 de la mañana y de 4 á 7 de la tarde.

Si por causa imprevista no se diere el número de funciones anunciadas, se devolverá á los señores abonados el importe de las que faltaren sin derecho á reclamación.

Los señores abonados podrán ocupar gratis sus localidades en las funciones que puedan celebrarse en las tardes de los días que correspondan al turno que tengan abonado, viniendo obligados tan solo á satisfacer el importe de la entrada á localidad.

Tenemos las mejores noticias de la compañía así como del magnífico vestuario, atrezzo y decorado.

Asíta Fey es acuz ya conocida al público de Cartagena que la saludaba cuando en unión de Thuller hicieron en este teatro una brillante temporada.

El repertorio es verdaderamente selecto.

Todo ello, unido á lo económico de los precios, hará que a temporada sea brillante como merece el espectáculo y los sacrificios de la Empresa.

La sociedad de pescadores

Mañana tarde á las cuatro celebrará junta general en la escuela pública del barrio de Santa Lucía, la sociedad de pescadores de esta provincia marítima, á la que asistirán representaciones de todos los distritos.

A dicha reunión concurrirán los diputados á Cortes D. José Maestre y D. Joaquín Payá presidentes honorarios de dicha sociedad que harán uso de la palabra.